

## ***PRESENTACIÓN***

México concluye el siglo XX con una agenda política cargada de temas que serán los que definirán sin duda los grandes retos que deberá enfrentar el país en los próximos años.

Es una agenda que refleja los avances que México y el mundo han vivido a lo largo de este siglo, se destacan también los rezagos que no han podido ser resueltos y los debates teóricos en la ciencia política que nos hablan de preocupaciones nuevas y de reorientaciones significativas en las formas de abordar nuestro objeto de estudio.

En materia de democracia los avances son claros, particularmente en la creación y consolidación de instituciones electorales, que se reflejan en la mayor competencia partidista y en la alternancia entre los partidos que ha culminado en las elecciones federales del pasado mes de julio. Quedan, sin embargo, un conjunto de temas que la Ciencia Política en México debe abordar y que se refieren a la participación social más allá de las elecciones y de las formas representativas que reconozcan nuevos derechos y formas hasta ahora inéditas de organización política.

Tres artículos dan cuenta de tal debate. El primero, de Francisco Reveles, aborda el reciente triunfo del PAN en las elecciones presidenciales; el segundo de la investigadora Martha Singer que adelanta las primeras interpretaciones sobre el futuro inmediato del país a la luz de

los mismos procesos electorales y, finalmente, en una excelente entrevista realizada por el profesor Gerardo Estrada a Seymour Martin Lipset se lleva a cabo una revisión muy actual para México sobre el tema de la democracia.

En la sección TEORÍA se incluyen los artículos de Rosendo Bolívar sobre las metas de la Ciencia Política para el nuevo milenio; una revisión cuidadosa de la teoría de la acción comunicativa que presenta Rodrigo Jokisch; se vuelve a un concepto central de la Ciencia Política como es la legitimidad que aborda Roberto García Jurado, y la sección cierra con un debate sobre la estructuración de la agenda gubernamental, que presenta Corina Cuevas a propósito de la eutanasia.

En la sección sobre el SISTEMA POLÍTICO MEXICANO, se destaca un artículo de carácter histórico sobre el Partido Acción Nacional escrito por Francisco Reveles y otro sobre identidad, soberanía y nacionalismo en la era de la globalización que presenta Francisco Dávila Aldás. Asimismo, Víctor Manuel Muñoz Patraca realiza un análisis sobre el tema de la educación, tomando como base el IV Informe de Gobierno de Ernesto Zedillo.

Finalmente, en las secciones que incluyen MATERIALES y RESEÑAS bibliográficas se tratan la cuestión social en México y la seguridad pública como dos de las asignaturas pendientes que el Estado mexicano no ha podido resolver y que se colocan en el lugar prioritario de la agenda nacional.

*Carlos Sirvent Gutiérrez*